

Comisión de Coordinación del Grado de Sociología (1, 2 y 3)

Reunión 23 de febrero 2012

Asisten: José Manuel Echavarren (Teoría Sociológica I), Ramón Ramírez (Fundamentos del Conocimiento Científico; Conflicto y Cambio Social), Enrique Martín Criado (Técnicas de Producción y Análisis de Datos I), Antonia María Ruiz Jiménez (Coordinadora; Técnicas de Producción y Análisis de Datos II; Técnicas de Producción y Análisis de Datos III), Carmen Botía Morillas (Sociología del Trabajo), María Jesús Rodríguez (Estado y Sociedad del Bienestar; Relaciones de Género e Igualdad de Oportunidades), Dolores Rodríguez Marín (Estadística Aplicada a las CCSS).
(10 de 30 asignaturas)

Excusan su asistencia: María Francisca Rios González (Investigación e Intervención Socioeducativa), Juan Infante (Historia Política y Social Contemporánea), David Moscoso (Diseños de Investigación en Sociología), Victoria Osuna Padilla (Economía Política), Inmaculada Zambrano (Teoría Sociológica II), Xavier Coller (Sociología Económica), José Francisco Jiménez Díaz (Introducción a la Ciencia Política), Cristina Mateos Mora (Sociología General).
(8 de 30 asignaturas)

No asisten: Antonia Ramírez Pérez (Procesos y Tendencias en Sociedades Contemporáneas; Fundamentos de Investigación Social), Jean Baptiste Paul Harguindeguy (Ciencia de la Administración), Manuel Jiménez (Habilidades Básicas del Sociólogo), Manuel T. González Fernández (Ecología, Población y Medio Ambiente), Beltrán Roca (Antropología Social I), María José Guerrero Mayo (Estructura Social), David Moreno Ruiz (Psicología Comunitaria), Belén Martínez Ferrer (Psicología Social), , María del Castillo Gallardo Fernández (Fundamentos de Trabajo Social y los Servicios Sociales), Victoria Quintero Morón (Antropología Social II), Clemente Navarro (Sociología Política), Juan Infante (Historia Política y Social Contemporánea),
(13 de 30 asignaturas)

ORDEN DEL DÍA

REUNION 1. PROFESORES CON DOCENCIA EN EL PRIMER SEMESTRE

ORDEN DEL DÍA

1. Evaluación del semestre.

REUNIÓN 2. PROFESORES CON DOCENCIA EN EL SEGUNDO SEMESTRE

ORDEN DEL DÍA

1. Coordinación de las actividades evaluables y horas de dedicación de los estudiantes.
2. Resolución de dudas que puedan existir sobre la docencia en el segundo semestre.

REUNIÓN 1 PROFESORES CON DOCENCIA EN EL PRIMER SEMESTRE

Previamente a la celebración de la reunión, se ha enviado un enlace a los profesores con docencia en el primer semestre para que evalúen la marcha del grado. La Coordinadora explica que este cuestionario supe, de alguna manera, otro cuestionario de satisfacción de los grupos de interés que está colgado en la web de la UPO, pero que no tiene absolutamente ningún control sobre quien responde (se trata de una muestra accidental). El cuestionario sigue en lo fundamental los mismos ítems, pero contiene algunas preguntas más con la opción de incluir respuestas cualitativas. La medición de la satisfacción de los grupos de interés es una de las cuestiones que se van a tener en cuenta en el proceso de acreditación de los grados.

Como punto de partida se comentan los resultados registrados del documento (8 respuestas en total, lo que es un porcentaje superior al de respuestas en la página web de la UPO (<https://docs.google.com/spreadsheets/viewform?formkey=dE1KckVDSmhVLW9yQ05Uc2hJejZfU1E6MQ>)).

Tras comentar los resultados del documento, se realizan los siguientes comentarios y evaluaciones:

José Manuel Echavarren comenta el solapamiento entre las asignaturas de Sociología General y Teoría Sociológica I, que ya ha sido solucionado. Enrique Martín Criado indica que sería útil pedir un informe a los representantes de alumnos de 2º y de 3º sobre los solapamientos en asignaturas, sobre lo que el profesor Echavarren se muestra de acuerdo.

Ramón Ramírez Gotor pregunta sobre la obligatoriedad de asistencia de los alumnos a las EPDs. Se queja de que hay una casuística muy amplia que genera agravios comparativos. Piensa que se debería incluir en las guías docentes una sentencia breve que identificada la situación y que fuera igual para todas las asignaturas de la Facultad. Comenta que en dos años se ha pasado de una situación de obligatoriedad estricta en la asistencia en otra que considera incluso demasiado permisita.

El mismo profesor indica que habría que repensar las horquillas de porcentajes a la hora de evaluar las diferentes competencias en las asignaturas.

Ramón Ramírez se queja también sobre la presencia de un número elevado de alumnos Erasmus en algunas asignaturas, particularmente una de las que imparte, en las que ha habido 16 Erasmus (14 efectivos) de cinco nacionalidades distintas. Señala que se notan las carencias de idioma en la realización de EPD y el examen, con el resultado de un alto número de suspensos. Le preocupa como se pueda juzgar al profesor en función de sus datos de suspensos en asignaturas. Insiste en que se no dominan la lengua no pueden avanzar en los contenidos, con el resultado lógico de suspenso. Concluye con la pregunta, que la coordinadora no sabe responder, acerca de si la elección que hacen los estudiantes Erasmus de las asignaturas es totalmente libre y si no se puede arbitrar, de alguna manera, sobre las asignaturas que cursan.

Varios profesores se quejan de que los alumnos no leen las guías, o de que no leen en general. Se refiere la consecuencia de la llegada de la “generación LOGSE” a la universidad, que definen como alumnos que piden que se les de todo hecho.

Carmen Botia transmite el malestar comunicado por muchos alumnos que no se han podido matricular en asignaturas de cursos superiores por coincidencias en horarios con asignaturas suspensas de cursos inferiores (en los que necesariamente se tienen que matricular). La Coordinadora del grado responde que esta decisión no depende de la Facultad, sino del Consejo Económico y Social de la Junta de Andalucía, que lo impone a las Universidades. No obstante, el criterio se ha relajado y se han arbitrado medidas para que haya más compatibilidades los horarios (por ejemplo, cambiando a los afectados de grupo de EPD y permitiéndoles ampliar matrícula).

REUNION 2 PROFESORES CON DOCENCIA EN EL SEGUNDO SEMESTRE

A los profesores del segundo semestre se les ha pedido previamente que preparéis una plantilla adjunta con las actividades evaluables de las respectivas asignaturas y el cálculo de las horas de dedicación exige a los alumnos semanalmente.

En la reunión se trata de coordinar los cronogramas de las diferentes asignaturas. No obstante, dado el limitado número de planificaciones recibidas, y los retrasos en alguna entrega se decide que la Coordinadora revise la información de las planificaciones que se reciban y, en caso necesario, se solventen entre los profesores afectados. Sobre el proceso se realizan algunas preguntas y se realizan las aclaraciones necesarias.

Se comenta también el porcentaje de suspensos en algunas asignaturas, información que ha sido remitida a la Facultad por parte del Área de Gestión Académica. Se comenta particularmente el caso de asignaturas con un alto porcentaje de alumnos matriculados en segundo y tercera convocatoria por la existencia de una normativa de permanencia que limita el número de veces que un alumno puede matricularse en una asignatura y, en consecuencia, las posibilidades de poder finalizar el grado. Se recuerda que todo ello tiene consecuencia sobre las tasas de la Memoria de Verificación del Grado. Se comenta también el caso de una asignatura concreta en la que el porcentaje alcanza casi el 50%.

En cuanto a las planificaciones de las asignaturas, sólo 6 de las 15 asignaturas han enviado sus planificaciones (marcadas con X).

PRIMER CURSO

CÓDIGO	ASIGNATURA
X-802006	Economía Política
802007	Fundamentos del Conocimiento Científico
X-802008	Estadística Aplicada a las Ciencias Sociales

- 802009 Antropología Social I
- 802010 Estructura Social

SEGUNDO CURSO

CÓDIGO	ASIGNATURA
X-802016	Técnicas de Producción y Análisis de Datos II
802017	Ciencia de la Administración
802018	Fundamentos del Trabajo Social y los Servicios Sociales
X-802019	Teoría Sociológica II
802020	Relaciones de Género e Igualdad de Oportunidades

TERCER CURSO

CÓDIGO	ASIGNATURA
802026	Sociología Política
802027	Estado y Sociedad del Bienestar
X-802028	Sociología del Trabajo
802029	Investigación e Intervención Socioeducativas
X-802030	Técnicas de Producción y Análisis de Datos III

Algunos profesores señalan que no recibieron la plantilla y solicitan que le sea enviada de nuevo. En otros casos se indica que se enviará el fichero por correo electrónico. Las planificaciones recibidas han sido incorporadas en la tabla anterior.